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PRÉSENTATION 

Lemieux Nolet est un cabinet de professionnels à dimension humaine offrant l’éventail complet 
des services comptables, aux particuliers comme aux entreprises, aux organismes sans but lueraiif 
et aux organismes du secteur parapublie. 

Fondé à Lévis il y a plus de 50 ans, le cabinet Lemieux Nolet, eompiables agréés S.E.N.C.K.L. 
compte aujourd‘hui environ 120 personnes, dont 90 professionnels, réparties dans 5 bureaux, soit 
à Lévis, Québec, Cap-Sanié, Lac-Etehemin ei Monimagny. 

Lemieux Nolet connaît, depuis 1996, une extraordinaire progression, tani en ce qui concerne le 
nombre de professionnels qui se sont joints au cabinet, la variéié des spécialités offertes et noire 
expertise ci le nombre de bureaux et de régions desservies, pour ne nommer que ces aspects. 

Mais là où Lemieux Xolet, comptables agréés se distingue, e’esi par l’implieaiion de ses diri- 
geants et de ses associés dans les divers dossiers du développement économique, d’abord à Lévis 
depuis près de 50 ans, mais aussi ailleurs où l’enireprise est implantée. 

Lemieux Nolet a toujours encouragé ses dirigeants comme son personnel à s’engager activement 
dans la communauté, 

C’esi pourquoi, aujourd’hui, les associés comme la plupart des direeieurs du eabinei sont aetive- 
ment impliqués dans des organismes de naiure diverse, qu’ils soient à vocation économique, 
culturelle, communautaire, caritative, sociale, financière ou sportive. C’esi ainsi, par exemple, que 
plusieurs professionnels de Lemieux Nolet sii-gent à des conseils d’administration de fondaiion ou 
de regroupement de gens d’affaires ou encore s’engagent bénévolement dans des organismes de 
loisirs, euliurels ou sportifs de leur milieu. 

Chez Lemieux Nolet, l’engagement actif au sein de la communauté faii véritablemeni pariie de ce 
que nous croyons être une responsabiliié de toui professionnel averti. 

La Chambre dc commerce, les CLD, la SOLIDE, et de nombreuses autres organisations vouées 
au développement local et régional ont compté ci comptent ioujours des membres de la firme 
Lemieux Nolei au sein de leur conseil d’administration ou à des fonciions stratégiques. 

MISE EN SITUATION 

Lemieux Xolet s’est toujours impliqué, au fil  des années, dans les grands dossiers locaux et ré- 
gionaux susceptibles d’avoir un impact significatif sur les orientations du développement social, 
économique ci euliurel, notamment. 

Au cours des années 1970, alors que la Société Interports a commencé à développer des plans 
pour la venue d’industries à grand gabarit dans le secteur esi de Lauzon. autour de ce qu‘on appe- 
lait alors la Pointe-de-la-Martinière, on parlaii alors de la venue d’une indusiric péiroehimique et 
d’une usine de transformation du gaz naturel. 
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En 1987, alors que je présidais la Chambre de eommcrec de la Rive-Sud de Québec, devenue 
depuis la Chambre de commerce de LCvis, nous avions prCscntÇ un mémoire à un comité conjoint 
régional à l’effet de préciser notre vision du développement Cconomique. Nous y faisions réfé- 
rence a la vocation du site de La Martinière que nous souhaitions voir gardée intacte comme zone 
industrialo-portuaire, pour éviter justement que d’autres formes de développement nuisent a un 
éventuel projet industriel majeur. Plus tard, comme vice-président de la Société de promotion 
économique du Québec-métropolitain, j’ai continu2 à me faire le défenseur de cette vocation au- 
près des instances socio-économiques et politiques régionales. 

Par la suite, d’autres promoteurs ont étudié des projets d’implantation industrielle, dont celui de 
I’alumincric Alu-Suisse, en regardant plus i l’est de la Martinière, donc dans le même secteur que 
celui que convoite aetucllcmcnt RABASKA. Ce n’est done pas d’hier que des promoteurs ont des 
visées de développement pour ce secteur et cela confirme les prétentions de RABASKA à l’effet 
qu’il s’agit d’un endroit idéal à plusieurs égards. 

À cet effet, i l  apparaît clairement que le projet de terminal méthanier RABASKA, tel que préscn- 
té par le promoteur dans les documents d’information clairs et prCeis et lors des séances publi- 
ques d’information, notamment, peut constituer un atout majeur pour le développement de ce 
secteur de la Ville. 

RABASKA, par sa définition même, est porteur d’opportunités exeeptionnellcs pour le dévelop- 
pement de secteurs d’activité comme la pétrochimie, la cryogénie et le gaz naturel, entre autres. 
Par ailleurs, i l  est inévitable que l’implantation d’un tel complexe industriel, en plus des emplois 
crées pendant la période de construction, aura des retombées à long terme sur le développement 
d’emplois dans des entreprises manufacturières eonnexcs. 

La région de Chaudière-Appalaches nous apparaît comme un milieu idéal pour l’implantation 
d’un tel projet à plusieurs égards. Tout d’abord, i l  s’agit d’un milieu entreprencurial unique qui a 
su démontrer sa capacité d’innover, de se démarquer, de faire preuve d’originalité et de créer des 
entreprises à succès. Ensuite, i l  s’agit d’une région où la main-d’ceuvre de qualité est présente et 
diversifiée. Sans eompter que la formation des travailleurs en milieu de travail de meme que dans 
les institutions spécialisées y constitue une force majeure. 

Lemieux Nolet croit îermement que la venue d’un projet comme celui de RABASKA, dans 
l’environnement socio-économique et entreprencurial de notre région, ne peut que contribuer i 
favoriser I’Cmergcnce d’un nouvel éveil à l’innovation, aux technologies de pointe et aux autres 
tendances qui se dessinent comme agissant en faveur de la croissance des entreprises et de 
l’emploi. 

LE GAZ NATUREL : UNE VALEUR AJOUTÉE 

L’intérêt que nous portons à la réalisation du projet de construction d’un port méthanier dans le 
secteur est de la ville de Lévis, le projüt Rabaska, est de plusieurs ordres. Au premier ehcf, nous 
sommes conscients que de plus en plus d’entreprises s’alimentent déji  au gaz nahircl, CC qui 
commande des livraisons annuclles de plusieurs dizaines de millions de mètres cubes pour la 
scule région immédiate dc Lévis. 
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Lcs coininissaircs du Burcau d’audicnccs publiqucs sur I’cnvironncincnt (BAPE) qui vont prcn- 
drc connaissance de cc  inémoirc, ct nous cn les rcincrcions, vont aisément coinprcndrc quc pour 
notrc région Ic gaz naturcl cst unc rcssourcc stratégiquc de la plus bautc iinportancc. Alors quc le 
Québec doit importcr la totalité du gaz naturcl qu’il consoinine ct qu’il est cntièrcincnt dépcndant 
dcs giscincnts de I’Oucst canadicn, le projet Rabaska rcprésentc un avaiitagc indéniahlc. 

D’une part, le projet va garantir ccttc sourcc d’approvisionncinent CI, d’autrc part, cettc diversifi- 
cation dcs sourccs d’approvisionncincnt en éncrgie devrait tircr les prix à la baisse. Sclon les in- 
formations disponibles, la réduction appréhendéc dcvrait, en inoycnnc, êtrc de I’ordrc d’cnviron 
5 % ct ccttc baissc pourrait être plus iinportante cncorc au cours des prcinières années 
d’cxploitation. Pour de noinbrcuscs PME, et tout le inonde sait qu’clles sont cn inajorité dans 
notrc région, cela V C U ~  dirc qu’cllcs pourront aspirer à une plus grande coinpétitivité. 

Autrc point positif, cn plus d’être unc cxccllcnte sourcc d’approvisionncinent énergétique, le gaz 
naturcl est peu polluant comparativement à d’autres sources d’énergie, Lcinieux Nolct cst très 
scnsiblc à ccttc diincnsion du projct. Nous croyons que toutcs les avenues qui pcrmcttcnt dc ré- 
duire les émissions de gaz à effet de serrc (GES) ct qui favoriscnt Ic respect dcs objcctifs fixés 
par Ic protocole de Kyoto doivcnt êtrc rctcnues. C’cst pourquoi i l  nous apparaît que Ic projct Ra- 
baska fait partie des solutions qu’il faut cnvisager. 

CONCLUSIONS 

Le projet RABASKA fait appel à cc qui constituc certaines des plus bclles forces dc notrc ré- 
gion, soit l’innovation ct Ics nouvcllcs tcchnologics. II rcprésentc aussi un cngageincnt majeur dc 
scs proinotcurs dans Ic dévcloppcincnt futur dcs cntrcpriscs d’ici et de la création d’cmplois. Le 
projct RABASKA ne pcut être rejeté sans qu’on ait pris la pcinc de I’cxainincr attcntiveincnt CI 
convenablcinent. 

Les audicnccs publiques auxqucllcs Ic projct cst souinis doivcnt êtrc l’occasion pour tous les ac- 
teurs socio-Cconoiniqucs de la région, incluant les organisines de défcnse des intérêts de groupes 
dc citoyens ct de l’cnvironncincnt, cntrc autres? de bien cxamincr tous lcs tenants CI les aboutis- 
sants d’un tel projct coinine i l  nc s’en présente qu’une fois tous les 20 ou 25 ans dans unc région 
coinine la nôtrc. 

L’occasion nous est offcrtc de démontrer unc vision du dévcloppeinent qui va au-delà dc notrc 
quartier, de notrc bout de NC, dc nos intérêts personnels ou inêinc dc notrc villc. Nous avons 
l’opportunité uniquc mais coinbicn cxigcaiite de participer, par notrc intervcntion à cc processus, 
à un inomcnt privilégié dc l’avenir du dévcloppcmcnt éconoiniquc de Lévis, dc toute la région dc 
Chaudièrc-Appalaches mais aussi: de tout Ic Québec. 

Lcs associés dc Lemicux Nolct sont d’avis quc notrc région n’a pas lcs moyens dc sc permettre 
de laisser passer un tcl projet d’investisserncnt, s’il est déinontré hors dc tout doutc raisonnablc 
qu’il va dans Ic scns des aspirations dc notrc région et qu’il respccte Ics préoccupations CI les 
normes les plus sévères en matière d’cnvironneincnt ct de sécurité publique. 
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En cc qui nous conccrnc, notre cxamcn dc ce projet nous porte à croire que ses promoîcurs réus- 
siront à convaincre la Commission ci le gouvcrnemcnt, ainsi quc la population, qu’il pcut être 
réalisé dans u n  tcl cotitcxtc. 

Nous vous remcrcions pour votrc üttcntion. 

André Lçmicux, FCA 
Associé dircctcur 

Lcmicux Nolct, comptablcs agréés S.E.N.C.K.L. 
5020, boulevard dc la Rivc-Sud 
Lévis (Québcc) 
G6V 426 

418-833-2114 
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